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Aos  vinte e um dias do mês de agosto de dois mil e vinte e quatro, às dez horas, no Auditório 1 

2, Bloco IV, do Campus Erechim do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do 2 

Rio Grande do Sul, foi realizada a quarta Reunião Extraordinária do Conselho de Campus 3 

(Concamp) do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul 4 

(IFRS) – Campus Erechim do ano de 2024, tendo como pauta a aprovação das Atas 04/2024 5 

e 05/2024, que se referem a terceira Reunião Extraordinária do Concamp e segunda 6 

Reunião Ordinária do Concamp, respectivamente, a aprovação das Resoluções de números 7 

11/2024, 12/2024 e 13/2024, a apreciação dos processos da servidora Carine Ivone Popiolek 8 

e do servidor Giovane Rodrigues Jardim, a aprovação dos PPC’s dos cursos Técnico em 9 

Agroindústria e Técnico em Vendas, e a retificação do Calendário Letivo 2024. Estiveram 10 

presentes na reunião o presidente do Concamp, Sidnei Dal’Agnol, o Conselheiro Airton 11 

Campanhola Bortoluzzi pela representação docente, as Conselheiras Fernanda Zatti e 12 

Marlova Elizabete Balke pela representação dos técnico-administrativos, e a Conselheira 13 

Roberta Uliana Flores pela representação Discente. O presidente do Concamp iniciou a 14 

reunião saudando os conselheiros e os ouvintes presentes. Logo em seguida, explanou a 15 

pauta a todos os Conselheiros. Na sequência, deu início a votação do item um da pauta, 16 

referente a aprovação das Atas das reuniões anteriores, onde por unanimidade todas foram 17 

aprovadas. Seguindo a pauta, apresentou o item dois, referente a apreciação das resoluções 18 

de números 11/2024, 12/2024 e 13/2024. Explicou que após a greve foi necessário elaborar 19 

algumas resoluções “ad referendum” em virtude do caráter emergencial das demandas que 20 

não poderiam aguardar uma reunião do Concamp, e ainda, quanto a resolução referente as 21 

ofertas de cursos e vagas do Campus – OCV, que o PDI exigia o encaminhamento tempestivo 22 

dos ajustes dos cursos do Campus, e que a questão do curso de administração foi uma 23 

solicitação da Proen e da Prodi, e que inclusive esta solicitação já tinha sido aprovada na 24 

reunião do Conselho Superior do IFRS – Consup do dia 20/08. Informou ainda que o Técnico 25 

em Mecânica que passou de oferta semestral para anual se deu em razão da necessidade 26 

de unificar o processo seletivo da Instituição, e que esta mudança era de extrema 27 

importância para a gestão operacionalizar os recursos do Campus Erechim. Após responder 28 

algumas dúvidas dos Conselheiros quanto ao conteúdo das resoluções abriu para análise e 29 

votação dos Conselheiros. Antes da votação a Conselheira Marlova relatou que em reunião 30 

da COPPID foi repassado aos Campi que no próximo processo seletivo os cursos que não 31 

obtiverem alunos matriculados em número maior que as vagas ofertadas não haverá mais 32 

a necessidade da realização de prova, bastando apenas que os candidatos efetuem inscrição 33 

no curso pretendido. A Conselheira Roberta então solicitou uma explicação quanto a 34 

nomenclatura do curso Tecnico em EletroMecânica, Sidnei então responde que houve 35 

mudança na nomenclatura em virtude de previsão de oferta futura. Após responder os 36 



questionamentos, o presidente solicitou o voto dos Conselheiros, que por unanimidade, 37 

aprovaram as mudanças na OCV do Campus Erechim. Seguindo a pauta, em análise ao item 38 

três, o presidente expôs a solicitação enviada pelo Recursos Humanos referente ao 39 

processo da servidora Carine Ivone Popiolek. Informou que a servidora enviou atestado 40 

médico e justificativa por e-mail para comprovar o período que esteve em tratamento 41 

durante seu período de afastamento, e que isso prejudicou a realização das atividades e 42 

entrega tempestiva dos relatórios. E que por orientação do setor de Recursos Humanos do 43 

Campus ao encaminhar esta demanda para deliberação do Conselho, as decisões que os 44 

Conselheiros deveriam votar seriam no sentido de a servidora repor as horas devidas com 45 

trabalhos/horários extras, ou proceder com a devolução dos recursos financeiros referentes 46 

ao período do afastamento visto que o atestado apresentado não possui validade para 47 

justificar o ocorrido. Após esta introdução, abriu espaço para as considerações dos 48 

Conselheiros. O Conselheiro Airton então questiona se estas opções sugeridas de votação 49 

eram respaldadas pelo RH do Campus e se manifestamente legais e que aceitar atestado 50 

fora do prazo legal não seria correto. A Conselheira Marlova Balke questionou que o 51 

atestado foi apresentado com os sintomas e que se tivesse apresentado com o CID da época 52 

poderia ter sido aceito pelo RH. A Conselheira Fernanda então propôs que se os dois 53 

caminhos apresentados seriam válidos e legais, que se ouvisse a servidora Carine para 54 

verificar com qual encaminhamento ela estaria de acordo, para então embasar a decisão 55 

dos Conselheiros. Nesse sentido, todos os demais Conselheiros concordaram com a 56 

sugestão apresentada, e encaminharam seu voto no sentido de validar a decisão que a 57 

servidora escolher como melhor para o seu caso, dentre as duas opções propostas. O 58 

próximo item da pauta a ser analisado foi o de número quatro, referindo-se à solicitação de 59 

prorrogação de afastamento do servidor Giovane Rodrigues Jardim, o qual os Conselheiros 60 

por unanimidade aprovaram a solicitação. O item de número cinco da Pauta, foi logo em 61 

seguida para votação, referindo-se a retificação do Calendário Acadêmico 2024, o qual 62 

também foi aprovado por unanimidade pelos Conselheiros. Dando prosseguimento a Pauta, 63 

o presidente apresentou o item seis, que foi demanda do setor Pedagógico do Campus 64 

Erechim, e tratava-se da apreciação dos PPC’s dos cursos Técnico em Agroindústria e 65 

Técnico em Vendas, do IFRS – Campus Erechim. O presidente então salientou que são dois 66 

cursos subsequentes ao ensino médio, e que o Técnico em Vendas já vinha sendo 67 

trabalhado a um bom tempo, e o da agroindústria já tinha sido ofertado no passado e veio 68 

com uma nova proposta de reformulação após diversas modificações. A Conselheira 69 

Fernanda se pronunciou no sentido de que se todos os trâmites legais até o momento 70 

estivessem corretos não haveria objeção quanto a oferta dos cursos propostos. O 71 

Conselheiro Airton indagou se a demanda dos cursos teve consulta e análise de demanda 72 

da região, ao passo que o presidente do Concamp respondeu que sim, que na elaboração 73 

do PPC é obrigatório as pesquisas para que se analise corretamente a demanda do mercado, 74 

e acrescentou que o grande problema não seria a procura inicial dos cursos ofertados mas 75 

sim a evasão no decorrer do tempo do curso proposto, que a gestão vem trabalhando ações 76 

para mitigar a evasão e desistência dos cursos ofertados pelo Campus Erechim, para que os 77 

cursos se mantenham atraentes ao público até o fim da sua oferta. A Conselheira Fernanda 78 

então complementou essa fala informando que a evasão muitas vezes decorre também de 79 

fatos externos da Instituição, onde o Campus não possui gerência. A Conselheira Marlova 80 

Balke questionou quanto a implantação do Curso Técnico Subsequente em Agroindústria, 81 

referente a necessidade da área em mais um técnico administrativo de laboratório para 82 

implantação do PPC do curso, sendo que não haveria necessidade. Em seguida, os Ouvintes 83 

presentes na reunião, Giovane Jardim e Júlio Faitão solicitaram a palavra, que foi autorizada 84 

pelos Conselheiros. Giovane acrescentou que esse debate é bem amplo, que devem ser 85 



feitos estudos aprofundados para a implementação de novos cursos no Campus, ao passo 86 

que Júlio informou que o curso de vendas sempre teve turmas cheias, e que a vida útil desse 87 

curso seria em torno de 5 a 6 anos, que só após essa período foi observado um declínio da 88 

procura, e que no atual momento a demanda desse referido curso voltou a crescer, devido 89 

a demanda atual da região, em virtude da falta de profissionais qualificados, que então a 90 

proposta do curso  foi retificada para que as vendas sejam atendidas ao encontro com a 91 

demanda das características locais, e que a pesquisa foi feita com egressos e entidades 92 

abertas à comunidade geral, e ainda foram realizadas entrevistas. Após as contribuições, o 93 

presidente encaminhou para votação, e os PPC’s foram aprovados pelos Conselheiros por 94 

unanimidade. Para finalizar a Pauta, em encaminhamentos gerais, o Presidente do Concamp 95 

relatou a boa nota conquistada no Índice de Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), o 96 

qual trouxe uma posição de destaque ao Campus Erechim junto a região, refletindo não só 97 

aos cursos de médio-integrado, mas à Instituição como um todo. Informou também que as 98 

emendas parlamentares estão sendo contingenciadas, e que isso afeta o Campus na oferta 99 

regular dos seus cursos bem como nas atividades administrativas e que esse 100 

contingenciamento vai afetar a operacionalização dessas atividades de alguma forma até a 101 

situação não normalizar. Destacou a visibilidade que o projeto de veículo de eficiência 102 

energética traz ao Campus Erechim. O Conselheiro Airton então complementou informando 103 

a participação da esquipe do Campus na Shell Eco-Marathon que será realizada no Rio de 104 

Janeiro na próxima semana, e que espera um bom resultado para mostrar o bom trabalho 105 

que o Campus realiza. Agradeceu o apoio da Instituição para a viagem e participação na 106 

competição e informou que os alunos da Mecatrônica conquistaram o terceiro lugar na 107 

competição no Desafio Regional de Robótica 2024 realizado nos dias 16 de 17 de agosto, no 108 

Polo de Cultura da ACCIE, em Erechim, onde os alunos ficaram ainda mais estimulados a 109 

participarem em futuros projetos de robótica. Complementou informando que a ideia é 110 

cada vez mais integrar os cursos com demais disciplinas ofertadas pelo Campus. E por fim, 111 

o Conselheiro relatou preocupação na demora da aprovação do PPC em Engenharia 112 

Mecânica por já ter extrapolado os prazos legais, pois com as novas diretrizes das 113 

engenharias e a curricularização da extensão esses pontos já não estariam sendo atendidos 114 

no curso. Assim, solicitou para que tanto o Ensino do Campus como a Proen da Reitoria 115 

atualizem o andamento do processo e a previsão de atendimento desta demanda. Todos os 116 

demais Conselheiros concordaram com este encaminhamento. E para finalizar, Sidnei 117 

informou os andamentos da organização da FRINAPE, do espaço chamado “Cidade Espacial” 118 

que terá o trabalho do Campus Erechim em parceria com outras instituições para 119 

organização mútua do local. Que em outras Frinapes o retorno não foi bom pelo custo 120 

empregado mas que espera que nesta edição com o auxílio das aéreas e apoio da 121 

comunidade interna, para pensar inovações para o espaço, haja um retorno institucional 122 

positivo ao Campus. A reunião se encerrou às dez horas e cinquenta e cinco minutos. Nada 123 

mais havendo a constar, eu, Alexandre Malinowski, chefe de gabinete, lavrei a presente ata, 124 

contendo este termo cento e vinte e seis 125 

linhas........................................................................................................................................ 126 


